

GENERAL-ANZEIGER

Leserbrief vom 20. Juni 1997

In der Diskussion um Scientology greift abermals Rainer Pagel aus Barßel-Carolinenhof zur Feder und schreibt auf den Leserbrief von H.-Dieter Weichers (GA vom 17. Juni):

„Freiheit ist kein Geschenk des Himmels, man muss jeden Tag dafür kämpfen.“ Dieser Satz Simon Wiesenthals gilt heute besonders für religiöse Minderheiten in Deutschland und insbesondere für Scientologen. Obwohl wir in der Bundesrepublik ein ausgezeichnetes Grundgesetz haben, so gelten die darin enthaltenen Rechte und Freiheiten offensichtlich nicht für alle Bürger in gleicher Weise. Dies ist ein Zustand, der in einem demokratischen Staat unhaltbar ist.

Es ist eine Tatsache, dass die Church of Scientology nicht nur in den USA als Kirche mit allen Rechten anerkannt ist, sondern auch zahlreiche deutsche Gerichte ausdrücklich bestätigt haben, dass Scientology eine Religion ist. So kommt das Verwaltungsgericht Frankfurt am Main in seinem Urteil vom 4. Sept. 1990 zu folgendem Schluss: „Gemessen an diesen aus der Verfassung sich ergebenden Maßstäben ist der Kläger (die Scientology Kirche) nach Auffassung der Kammer als eine Religions- bzw. Weltanschauungsgemeinschaft ... anzusehen, die das in Art. 4 Abs. 1 und 2 GG (Grundgesetz) gewährleistete Grundrecht auf Religionsfreiheit grundsätzlich für sich in Anspruch nehmen kann.“ (AZ: IV/2 E 2234/86).

Prof. Dr. Klaus Obermayer vom Institut für Kirchenrecht in Erlangen schreibt in einer Expertise: „Die Scientology Kirche erfüllt alle Merkmale einer Religionsgemeinschaft und ist somit prinzipiell befugt, Geistliche ... zu beschäftigen.“

Jede neue Religion musste in ihren ersten Jahren eine Zeit der Unterdrückung oder der Verfolgung durchmachen. Diese Aussage gilt auch für das Christentum. Dennoch wird sich die Wahrheit am Ende durchsetzen und die Bundesrepublik wird lernen, mit der Religion Scientology zu leben. Schließlich sind Scientologen Menschen, die auch einen Beitrag für die Gesellschaft leisten wollen, in der sie leben.

Rainer Pagel
Carolinenhof
26676 Barßel